

# LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia: a LA PROTESTA — Giros y Valores a J. Seoane

PORTE PAGO  
SUSCRIPCIÓN MENSUAL  
Incluso el SUPLEMENTO  
\$ 2.50  
Número sueldo  
10 Cts.

## EL IDEAL Y LA METODOLOGIA ANARQUISTAS

I  
En todos los tiempos, por sobre las castas y clases, la sociedad ha tenido una minoría progresiva que arrastra hacia adelante, una minoría regresiva, reaccionaria, que tira hacia atrás, y una mayoría que va hacia la una o la otra, según las circunstancias y las influencias puestas en juego para suggestionarla y moverla. Podemos examinar la historia de los pueblos en cualquiera de sus períodos, siempre observaremos esa estructura.

Los anarquistas somos los herederos y continuadores de la minoría progresiva; la aspiración de ésta a una humanidad feliz coincide con lo que nosotros queremos. Nuestro ideal se ha definido mejor a través de los tiempos, se ha concretado más, se ha despojado de ciertos aspectos ingenuos o místicos de los ideales progresivos y humanitarios del pasado, ha corregido algunos defectos; en una palabra, se ha fortificado teóricamente con los aportes de la experiencia, de la ciencia y de la filosofía y hoy es inatacable.

Se puede aceptar o rechazar la anarquía, se puede considerarla con indiferencia; los hombres no son todos iguales, no tienen la misma educación y los mismos gustos, y como hay quienes no se apasionan por la verdad, los hay que no comprenden el entusiasmo por la justicia o la libertad. Pero así como no se puede a los hombres sanos una hostilidad doctrinaria abierta contra la verdad, tampoco se puede a los hombres sanos una hostilidad teórica abierta hacia la anarquía, el ideal de la humanidad libre y feliz.

El argumento esgrimido por los enemigos, es que lo que nosotros queremos es imposible, irrealizable con los hombres actuales, pero no se atreven a decir que no es bello, que no es deseable, que no es una perspectiva superior a cuantas se han presentado hasta aquí a la evolución humana. Se nos llama utopistas y a nuestro ideal se le tacha de utopía. Pero ese, como la historia lo demuestra, no es un argumento, es una escapatatoria reaccionaria o conservadora. La utopía de hoy es la realidad de mañana y si los investigadores, pioneros y en general todas las vanguardias del progreso en sus mil aspectos hubiesen tenido en cuenta ese reproche, viviríamos todavía en las cavernas.

El ideal de la anarquía es hermano y continuación de los ideales de bien de verdad y de belleza en todos los tiempos. Encontramos en los viejos ideales progresivos menos integralidad, menos concreción, pero el mérito de nuestra anarquía no nos corresponde sólo a nosotros, sino a todos los infinitos precursores que, con más o menos errores y defectos, han abierto en la trayectoria histórica un surco cada vez más amplio y cada vez más hondo. La conquista de la verdad supone el ensayo y el error, y la conquista de la libertad igualmente. Los ensayos y errores de las generaciones pasadas nos sirven a nosotros de caudal experimental y nos ponen en guardia contra las asechanzas del autoritarismo que a veces se echa por la ventana y vuelve a entrar por la puerta.

En una palabra, creemos tener motivo para estar orgullosos de nuestro admirable ideal; se le puede atacar si se le desfigura, se le puede injuriar si se le desconoce, pero no se le hace frente, no se le puede atacar directamente, en sus principios, en sus aspiraciones, en su contenido.

El contenido de la anarquía no es invención nuestra, es la síntesis de milenios de lucha por la justicia, de brega por la libertad en las minorías de vanguardia. ¿Quién se atreve a propiciar la superioridad de la iniquidad y de la esclavitud? El hombre que no es libre no es completo; su desarrollo es irregular, alguna manifestación de su individualidad queda en germen, angustiosa; otras se desvían de su evolución normal y así vemos la vida ética subvertida, el corazón envenenado con las pasiones más bajas y egoístas.

Un hombre libre en una sociedad libre, un hombre justo en una sociedad que practica la justicia, será siempre una aspiración superior a la del esclavismo, a la de la injusticia como sistema y como norma de convivencia. Lo es hoy y lo ha sido siempre y el fascismo no ha de conseguir que se modifique esa valoración de las cosas, de los sentimientos y de las ideas. Lo bueno es preferible a lo malo, lo bello es superior a lo feo, la verdad es mejor que la mentira, la libertad es más grata que la esclavitud. Y la anarquía interpreta la bondad, la belleza, la verdad, la libertad. Por eso es un ideal insuperado e insuperable, la síntesis de la más alta felicidad humana.

Digamos, pues, que el ideal de la anarquía es la suprema expresión de la libertad y la justicia, y como tal encarna un viejo anhelo social: el anhelo de instaurar el orden y la dicha en el mundo, convertido en fin en el paraíso de los poetas bíblicos.

¿Por qué tropiezas con tantos obstáculos para su realización una idea tan bella? Es un problema al que todos debemos esforzarnos por responder, porque no somos anarquistas por el hecho de reconocer la bondad de la anarquía, sino porque luchamos por su realización. Es preciso saber cuáles son las causas del lento progreso de nuestra idea, de la lenta penetración de nuestros postulados en la conciencia de los hombres. Aparte de los obstáculos y resistencias naturales, debe haber en alguna parte alguna falla en nuestros esfuerzos, no en el ideal, sobre cuya superioridad no cabe discusión, sino quizás en la táctica, en la metodología, en los procedimientos empleados o propuestos para pasar de la propaganda a la práctica, del ideal a la realidad.

Todo lo que tiene de perfección y de acabamiento el ideal anarquista, lo tiene de imperfeito y de insuficiente la metodología. No es que pensemos elaborar un procedimiento único, una herramienta infalible. Pero observamos en cuanto a los medios, no sólo una gran confusión, sino también un poco de ingenuidad, de inconsistencia. Nuestra metodología no es tan sólida como nuestro ideal. Tratemos por consiguiente de ver más claro, de discutir mejor, de definir más completamente nuestros métodos, nuestra táctica para que convengan con más facilidad a los escépticos y aceleren las realizaciones libertarias.

HOY COMO AYER...



El proletariado sigue aprisionado en los engranajes féreos del sistema capitalista. Los anarquistas luchamos por liberarlo completamente de su martirio secular.

## LA TERQUEDAD PATRONAL

### El conflicto con la empresa Cristian y Nielsen de Ing. White

La empresa constructora de los elevadores de granos de Ingeniero White, ha colmado la medida de su despótico empennamiento, resolviendo la suspensión de la obra por tiempo ilimitado, lo cual cierra todo camino a la solución del prolongado conflicto obrero, que, según es de conocimiento general, fué provocado por la misma empresa, al negarse a acceder a una modesta reclamación de su personal.

Para justificar la medida que acaba de tomar, la empresa arguye la "ausencia de garantías y falta de protección policial para las dependencias de la obra y los trabajadores de la misma", razones, dice, que la imposibilitan para continuar tales trabajos y a perjudicar los intereses del proletariado, ha recedido en sus columnas el argumento "inexacto y tendencioso" de la empresa "Cristian y Nielsen, publicando en su última edición un sueldo, en el que, entre otras consideraciones, expresa lo siguiente sobre la suspensión de los trabajos en la citada construcción:

"No pueden asombrar a nadie tales consecuencias si se piensa en que la falta de seguridad y de orden es siempre fatal para las actividades normales de una sociedad bien constituida. Los capitales se retraen por natural defensa contra los quebrantos imprevistos, y los órdenes del trabajo a su vez se eliminan hasta que quedan restablecidas las garantías inherentes al pacífico ejercicio de toda actividad. Cuando el poder público abandona el cumplimiento de esos deberes, no es extraño que los intereses amenazados dejen vacante el campo de sus aplicaciones.

"Los sucesos de la referencia — añade — deben examinarse con una amplitud mayor de la que puede corresponder a los hechos que le sirven de base. No es el episodio lamentable que costó la vida a un técnico destacado el único motivo de la grave resolución de la empresa constructora. Han operado sobre el espíritu de sus dirigentes razones de carácter general que se refieren a la conducta de los poderes públicos en los conflictos obreros. Como quiera que sean computables las causas en que éstos se fundan, se ha perdido la confianza de las partes acerca del acierto y de la imparcialidad de las autoridades llamadas a favorecer su solución. El intervencionismo oficial carece de un norte definido, y es, por lo demás, insegura la línea política aplicada a sus distintos casos. Ni los Patronos ni los obreros conocen la orientación a que obedecen los gobernantes, y es por ello la duda insoluble que se encuentran acerca de su conducta final de los acontecimientos respectivos. Demuéstrase esa desconfianza en el repulido temperamento formulado en los últimos tiempos por las agrupaciones obreras contra toda intervención oficial, y ahora por el lock-out patronal de referencia, que obedece, por su parte, a la convicción de la ineptitud de los poderes públicos para el mantenimiento del orden y de la ley. Sobre tales elementos deben juzgarse las incidencias referidas y los lamentables efectos que ellas suponen para la economía de la región."

Tanto los argumentos expuestos por la empresa para justificar la medida que fuerza que acaba de tomar, como los juicios que formula "La Nación" en el sueldo que dejamos reproducido, entrañan una doble inexactitud y tendenciosidad. Doble inexactitud, decimos, porque, en primer lugar, ni la empresa ni el diario que asume la defensa, de la medida que aquella ha tomado, tienen razón para lamentarse de "ausencia de garantías o falta de protección policial". Por eso es inexacto lo que arguye la empresa, en primer lugar, ni la empresa ni el diario que asume la defensa, de la medida que aquella ha tomado, tienen razón para lamentarse de "ausencia de garantías o falta de protección policial". Por eso es inexacto lo que arguye la empresa, en primer lugar, ni la empresa ni el diario que asume la defensa, de la medida que aquella ha tomado, tienen razón para lamentarse de "ausencia de garantías o falta de protección policial".

El conflicto con la empresa Cristian y Nielsen de Ing. White, que se prolonga desde el mes de octubre del año anterior, ha alcanzado ya un grado de intensidad que obliga a la empresa a tomar medidas para resolverlo. En primer lugar, la empresa ha ofrecido a los obreros un sueldo que, según se sabe, es inferior al que perciben actualmente. Este ofrecimiento ha sido rechazado por los obreros, quienes consideran que el sueldo ofrecido es insuficiente para cubrir sus necesidades. La empresa, por su parte, insiste en que el sueldo ofrecido es el más alto que puede pagar en las condiciones actuales del mercado. El conflicto continúa sin resolverse, lo que genera una gran incertidumbre entre los obreros y sus familias.

## PROCEDIMIENTOS CENSURABLES

### Al margen de ciertas insinuaciones calumniosas

En el número de primero de año de "La Vanguardia" se hace entre otras cosas un resumen del año gremial. El autor del balance ha visto rojo y se ha descargado con una furia digna de mejor empleo contra los anarquistas. Pero no lo hace con la altura que tenemos derecho a reclamar de amigos y de adversarios, sino con un rosario de insinuaciones calumniosas, de insultos groseros, de desfiguraciones insinceras de nuestras actividades y de nuestras aspiraciones.

Comprendemos que los socialistas legalitarios combatan nuestros métodos de lucha, que opongan a nuestra acción directa las excelencias de los discursos parlamentarios, comprendemos que traten de hacer creer a los trabajadores que la ley ha de modificar el mundo y dar al proletariado lo que le corresponde; comprendemos eso y comprendemos que hagan su propaganda electoral lo mismo que todos los partidos, conquistando votos a cualquier precio, incluso al precio de ir dejando en el camino girones de socialismo. Todo eso es lógico, contra eso no podemos quejarnos; pero nos quejamos contra las calumnias intencionales, contra el desuso manifiesto de injuriar, contra la demerogación de nuestros movimientos. Y el que eso se haga en frío, enclenadamente, no en un momento de irritación y de apasionamiento por los choques inevitables de la lucha cotidiana, es algo que revela una maldad y una deslealtad que no honra. Dudamos que esos procedimientos puedan beneficiar al partido socialista, que esa deslealtad para combatir a los adversarios sea susceptible de proporcionar más adeptos o más votos. Pensamos más bien que ese recurso de abrumarse y desprestigiarse mutuamente, pasando por encima de la verdad y hasta del decoro más elemental, entre los movimientos que se consideran progresivos, no tiene más que un resultado: el de fortificar las posiciones del capitalismo y de la reacción.

Dos son los caballitos de batalla del balance gremial de referencia: la entrevista de Giralbidi con el presidente Irigoyen y la huelga de la General Motors. Respecto de lo primero, en su oportunidad se ha puesto de manifiesto que se trataba de una acción puramente individual, sin ninguna conexión con el movimiento; Giralbidi, al conceber su actitud, quedó automáticamente fuera de nuestro campo de lucha, al margen del movimiento, sin examinar siquiera si obró de buena o de mala fe. En cuanto a lo segundo, pensamos que había motivo para que todas las fracciones sociales y obreras se sintiesen orgullosas del triunfo sobre la General Motors, la empresa más fuerte del mundo, que no ha conocido hasta ahora más que un conflicto obrero en sus establecimientos; el planteado por nuestros compañeros. Se habla en el órgano socialista de "arreglos" sospechosos, de procedimientos oscuros, con el lenguaje que podría emplear un Manuel Carls cualquiera.

Repetimos que eso no puede honrar a los socialistas ni beneficiar la causa proletaria; han dado curso a una vulgar calumnia, sin tomarse la molestia de hacer las averiguaciones más elementales. No hubo "arreglos", ciudadanos; hubo una lucha incesante de diez meses, sin discursos, de acción directa, de audacia, de perseverancia, de sacrificio. La empresa echó mano a todos los recursos para vencer la huelga: la policía, los diarios, los chantajistas. Todo le fracasó. Cuando comprendió la verdadera situación se decidió a tratar directamente con las organizaciones que mantenían el conflicto y esas negociaciones se hicieron todas a la luz del día. No se dio a conocer la solución de la huelga hasta que la empresa dió cumplimiento a lo pactado; era una de las cláusulas del acuerdo. El silencio sobre los varios días no se debe a ningún propósito peninoso, como supone "La Vanguardia", sino a una precaución natural contra una posible maniobra patronal.

Por lo demás, como en estas cosas nos gusta la máxima claridad, si los socialistas quizás no están siempre dispuestos a dejar conocer los entretelones de sus actividades, nosotros no tenemos nada que ocultar, y si "La Vanguardia", en lugar de lanzar insinuaciones estériles, hubiera querido enterarse de cómo sucedieron las cosas, habría encontrado en nosotros; y en todos, la debida atención. No vivimos a millares de kilómetros de distancia ni en épocas históricas alejadas por el abismo de los siglos. Somos contemporáneos y habitamos en la misma ciudad. Cuando se quiere, es relativamente fácil ajustarse a la verdad y no dejarse llevar por la fantasía. Y el proselitismo socialista sería más respetable procediendo honestamente que al obrar con manifiesta insinceridad, pensando que el desprestigio ajeno puede traducirse en el propio prestigio.

Para conocer los datos financieros de las empresas, que se refieren únicamente a las ganancias obtenidas en el transcurso del año que terminó. Desde luego, nosotros no podemos asegurar que esos datos sean rigurosamente exactos sin embargo son interesantes y pasamos a consignarlos:

Provincia de Santa Fe	4.492.000
Cía. Gra. en el Prov. de Bs. Aires	2.924.600
Central Córdoba	4.167.500
Traviata a Vapor de Rafaela	600
Nordeste Argentino	281.500
Entre Ríos	1.179.300
Central Bs. As.	2.339.200
Sud de Bs. As.	1.708.200
Oeste de Bs. As.	17.938.100
Central Argentino	8.645.200
Bs. As. al Pacífico	38.633.900
Rosario a Pto. Belgrano	1.178.800
Sud de Bs. As. y Noroeste	4.386.700

El total general de ganancias de las empresas asciende a \$ 60.018.400 oro sellado. Como se vé, las ganancias son respetables. Si, ayudado esa estadística pensamos en la situación de los trabajadores de vías y obras de los ferrocarriles...

## Huelga de obreros y empleados telefonistas

Estalló en Bahía Blanca el martes, de acuerdo a la resolución tomada por el personal y cuando se venció el último plazo concedido a la empresa oportunamente lemos informado de la constitución de la federación de obreros y empleados telefonistas y de las varias asambleas por el personal de la U. Telefónica en las puestas, después de haber de conformidad fué presentado a la gerencia. En la asamblea del sábado 28, día en que se vencía el plazo concedido a la empresa para que respondiera a la exigencia del personal, se resolvió conceder una última prórroga. Este nuevo aplazamiento terminó el lunes y el martes el personal no concurrió al trabajo, haciendo efectiva la resolución tomada y demostrando a la gerencia de la U. Telefónica que con la huelga respaldaría su gestión. El movimiento es general, y tan general que hasta la misma prensa bursátil, siempre tendenciosa cuando se trata de dar informaciones sobre esta clase de acontecimientos, constata su vastedad.



ituaciones y compañeros que puedan des- prenderse de algún dinero para así po- der salvar al compañero Mur.

O. Papeleros y Anexos

Deck-Súa La huelga de la papelería "La Fortea", sigue firme como el primer día...

CONFIARNOS

Darnos a pedazos es como servir de reemplazos. Darnos enteros, es confiar, querer, entregarnos íntegros a lo amado.

Carpinteros, Aserradores y A.

AVELLANEDA HUELGA EN EL ASERRADERO DE COLLAZO Y CIA...

CONFIARNOS

Este inhumano y déspota burgués continúa, como siempre lo hizo, con su alianza incondicional, la policía, ensañándose en una persecución feroz...

LA PARABOLA DE DIOGENES

Había resucitado. Lo contemplé bien, era el mismo. Llevaba la cómoda túnica serena y parecía un santo que escapado del pedestal de una iglesia habría echa-do a andar en nuestras calles...

L. de Autores de la Capital

Con la intensidad del primer día continúa el conflicto declarado al garaje Bolívar 751. Una casa justa y humana motivó este conflicto...

L. de Autores de la Capital

Con la intensidad del primer día continúa el conflicto declarado al garaje Bolívar 751. Una casa justa y humana motivó este conflicto...

casas que lo justificaban, injusticia que decretó al resto del personal a hacer causa solidaria con el camarada despedido, lanzándose a la calle en defensa de la dignidad y la justicia.

O. del Puerto

LA PLATA La solidaridad es un arma potente, cuando se ejerce con decisión y produce efectos sorprendentes como ha sucedido con la prestada por el gremio de estibadores de Esmada hacia los camaradas en conflicto...

ASAMBLEAS Y REUNIONES

O. ALBANILES Y ANEXOS

LA COMISION VILLA CASTELLANO La comisión de esta biblioteca cita a asamblea para el 4 de enero, a las 26 horas, a todos los socios y compañeros que se interesan en discutir y hacer proposiciones a la orden del día...

O. ALBANILES Y ANEXOS

LA COMISION MAR DEL PLATA Se invita a todos los delegados que componen este Consejo y comités afines a la reunión del domingo 5 de enero a las 9 de la mañana...

F. O. del Tabaco

LA HUELGA EN LA FABRICA DE CIGARRILLOS "COMBINADOS" Entramos en el año 1930 con entusiasmos indeclinables y esperanzas bien fundadas. Una faz de la propaganda que realizan los huelguistas hábiles representada en el ciclo de conferencias públicas...

EL COMITE DE HUELGA

B. POPULAR "LIBRE PENSAR" LANUS

Insistimos en invitar nuevamente a todos los componentes de esta Biblioteca para la reunión a realizarse el próximo sábado 4 a las 21 horas en nuestra secretaría.

O. ALBANILES Y ANEXOS SAN MARTIN

Se invita al gremio a concurrir a la asamblea general que se realizará el domingo 5 a las 5 horas, en nuestro local, Belgrano 887.

B. C. "TIERRA LIBRE" VILLA CASTELLANO

La comisión de esta biblioteca cita a asamblea para el 4 de enero, a las 26 horas, a todos los socios y compañeros que se interesan en discutir y hacer proposiciones a la orden del día...

O. ALBANILES Y ANEXOS LANUS

LA COMISION BEL VILLE Todas las organizaciones, compañeros y demás que mantengan o quieran mantener relaciones con el centro de E. S. "Actividad", a las 5 horas debe concurrir a la calle Florida 570, a nombre de Florencio González, secretario.

A. PEONES DE COCINA C. A. MONTEVIDEO

Llevamos a conocimiento del proletariado en general, que habiéndose reconstituido el gremio de Ayudantes, Peones de Cocina, ha resultado en asamblea general del gremio, el día 27 del mes de diciembre, por unanimidad adherirse a la F. O. R. U.

S. DE R. "UNION GRAFICOS"

Se cita a los miembros de la comisión a la reunión del viernes 3 a las 20.30 horas, en Garay 451, recomendándose que no falten, pues hay asuntos importantes que tratar.

Funciones y Conferencias

O. DEL PUERTO

Esta organización realizará un ciclo de conferencias a fin de informar sobre la situación de los conflictos que en esta emergencia nos presentan los Agentes Marítimos que constituyen el Centro de Navegación Transatlántico.

O. LADRIILLOS QUILMES

Se invita a todos los obreros y obreras a la conferencia pública que se realizará el sábado 4 de enero a las 15.30 horas, en San Martín y Avellaneda, (antes Espora), donde hablará un delegado de la F. O. Provincial y una compañera de la capital, sobre el tema "La organización obrera frente al reformismo político, gestado por la burguesía para contrarrestar la influencia libertaria."

SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL FERROCARRIL SUD (Sección Buenos Aires)

A TODOS LOS TRABAJADORES Y EN PARTICULAR A LOS DE LA S. A. T. I. A.

A fin de tratar problemas de palpitante actualidad, este sindicato realizará dos conferencias públicas en los siguientes días y fechas: Martes 7 del corriente en V. Madero, calle La Serna y Madero, (La Alemana) a las 17 y 30 horas.

EL SEGRETOARIO

F. O. LOCAL AVELLANEDA

CONFERENCIA PRO RADOWITZKY

Prosiguiente la campaña de agitación en pro de la liberación de Radowitzky, el heroico prisionero del Estado que llegó al pueblo masacrado en mayo de 1909, esta Federación realizará una conferencia pública el domingo 5 a las 17.30 horas, en la plaza Adolfo Alsina...

EL CONSEJO

CENTRO DE ESTUDIO SOCIALES "23 DE AGOSTO"

Realizará esta semana dos conferencias en las siguientes lugares: Jueves, 3 de enero, a las 17.30, en Lavalleja y Rivera. Sábado 4, a las 21 horas, en Triunvirato y Guatruchaga.

F. OBRERA COMARUAL Lomas de Zamora

Gran fundición y conferencia a realizarse el día sábado 4 de enero de 1930 a las 20 y 30 horas en el salón San Martín, sito en Río Bamba 1179, Villa Galicia, a beneficio por partes iguales del Comité Pro Presos y Deportados de Avellaneda y de la familia del malegrado compañero Emilio López Arango, asistente en su domicilio el día 25 de octubre de 1928.

EL CONSEJO

O. DEL PUERTO

Se invita al gremio a concurrir a la asamblea general que se realizará el domingo 5 a las 5 horas, en nuestro local, Belgrano 887.

O. ALBANILES Y ANEXOS SAN MARTIN

Se invita al gremio a concurrir a la asamblea general que se realizará el domingo 5 a las 5 horas, en nuestro local, Belgrano 887.

B. C. "TIERRA LIBRE" VILLA CASTELLANO

La comisión de esta biblioteca cita a asamblea para el 4 de enero, a las 26 horas, a todos los socios y compañeros que se interesan en discutir y hacer proposiciones a la orden del día...

O. ALBANILES Y ANEXOS LANUS

LA COMISION BEL VILLE Todas las organizaciones, compañeros y demás que mantengan o quieran mantener relaciones con el centro de E. S. "Actividad", a las 5 horas debe concurrir a la calle Florida 570, a nombre de Florencio González, secretario.

A. PEONES DE COCINA C. A. MONTEVIDEO

Llevamos a conocimiento del proletariado en general, que habiéndose reconstituido el gremio de Ayudantes, Peones de Cocina, ha resultado en asamblea general del gremio, el día 27 del mes de diciembre, por unanimidad adherirse a la F. O. R. U.

S. DE R. "UNION GRAFICOS"

Se cita a los miembros de la comisión a la reunión del viernes 3 a las 20.30 horas, en Garay 451, recomendándose que no falten, pues hay asuntos importantes que tratar.

RESUMEN

Table with 2 columns: Entradas and Salidas. Entradas: \$ 317.-, Salidas: \$ 159.-. Beneficio: \$ 158.-